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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!НИКОГДА НЕ ДУМАЙТЕ, ЧТО ВЫ УЖЕ ВСЕ 
ЗНАЕТЕ, И КАК БЫ ВЫСОКО НИ ОЦЕНИВАЛИ ВАС, 
ВСЕГДА ИМЕЙТЕ МУЖЕСТВО СКАЗАТЬ СЕБЕ: 
«Я НЕВЕЖДА!»

И. П. ПАВЛОВ. свердловский
Обсуус даем 

материалы съезда парт ии  

ДНИ УДАРНОЙ УЧЕБЫ
В течение всего периода работы XXIV съезда КПСС 

студенты 537 группы по рекомендации, идеологического 
отдела комитета ВЛКСМ организовали изучение партий
ных материалов и документов съезда. Ежедневно за 10 
минут до начала лекций студенты по очереди делали 
сообщения. Например, О. Бахтерев рассказывал о раз
витии Свердловской области в новой пятилетке, В. Кар- 
гаполов приводил главные положения доклада Предсе
дателя Совета Министров СССР Л. Н. Косыгина «Ди
рективы XXIV съезда КПСС по пятнлетнему плану, раз
вития народного хозяйства СССР на 1971 -—1975 гг.»

Особенно горячо обсуждались пункты, предусматрива
ющие в новой пятилетке повышение стипендий студен
там, увеличение строительства больниц, улучшение пи
тания больных.

Студенты решили сделать и сделали дни работы 
съезда днями ударной учебы и отличной посещаемости.

ОТВЕТИМ ДЕЛОМ
Последнее комсомоль

ское собрание студентов 
546 группы было особен
но оживленным. Предвари* 
тельно изучив доклад 
JI. И. Брежнева на XXIV 
съезде КПСС, на собрании 
студенты заинтересованно 
обсуждали его. С сообще
нием выступила куратор 
группы доцент кафедры 
детских инфекционных

болезней Н. В. Дмитриева.
— Повышение в буду

щем зарплаты медикам мы 
расцениваем как призна
ние большой нужности, 
полезности нашего труда. 
Значит, и мы должны на 
заботу партии отвечать 
отличной учебой — такой 
мотив прозвучал в выс
туплениях участников 
собрания.

% МЕДИК
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Объявление |
В связи с общеин- = 

ститутским партийным |  
собранием, состояв-1
шнмся сегодня, 2-е § 
ПЛЕНАРНОЕ ЗА С Е-| 
ДАНИЕ И ЗАКРЫ-1 
ТИЕ XXV КОНФЕ-1 
РЕНЦИИ СНО ПЕРЕ-| 
НОСИТСЯ НА 19 А П -| 
РЕЛЯ. Начало заседа-Е 
ння в 17 часов.

В. Л о м о в с к и х . студент 6 к у р с а ,  
активный к р уж к овец . К руж ок  при  
к а ф ед р е  детской х и р ур ги и , р у к о 
водит которым доцент 3 . А . Ш у
в а л о в а , в  п рош лом  г о д у  б ы л  п ри 
зн а н  лучш и м . О б  инт ересной ж из
ни этого круж к а  читайте в  б л и 
ж айш ем  н о м ер е  газеты.

Фото н аш его  ст удкора  
Е. Д Е В А И К И Н А .

СИМБИОЗ ФИЗИКИ И МЕДИЦИНЫ
Современная медицина 

не может успешно разви
ваться без использования 
новейших достижений науки 
и техники. Ярким примером 
симбиоза ядерной физики и 
медицины является радио
логия, успешно применяю
щая для диагностики и ле
чения заболеваний радиоак
тивные изотопы.

В нашем кружке прово
дятся исследования по изу
чению электролитного об
мена у онкологических боль
ных, диагностике эндокрин
ных заболеваний и других 
патологических состояний с 
помощью «меченых атомов».

30 марта состоялось те
матическое заседание круж
ка на тему «К вопросу при

менения счетчиков всего те
ла в клинике». Метод радио
метрии всего тела является 
новым клиническим мето
дом, с помощью которого 
можно проводить дозимет
рию внутреннего облучения, 
изучать все виды обменов, 
ряд заболеваний системы 
крови, определять массу 
циркулирующей крови и 

размер кровопотерь и др.
Внедрение этого метода в 

клиническую практику тре
бует решения ряда техни
ческих проблем, в связи с 
чем наш кружок проводит 
исследования в этом направ
лении совместно со студен
тами 4 курса физико-техни
ческого факультета У ПИ,

поэтому на заседании нашего 
кружка присутствовали фи
зики, гигиенисты и радио
логи.

После, доклада ’студента 
5 курса Э. Маслова «Клини
ческое' применение счетчи
ков радиоактивности всего 
тела» выступили студенты 
УПИ С. Николаев и В. Ле- 
ликов с сообщениями о тех
нических аспектах использо
вания метода радиометрии 
бсего тела и собственными 
вариантами его технического 
решения.

Выступивший в прениях 
доцент кафедры общей ги
гиены М. Ф. Лемясев под
черкнул необходимость по
добных исследований для

У ПЕДИАТРОВ ШИРОКИЙ ВЫБОР
ст^ктуре СНО педиатрическая 

(я объединяет научную работу
По 

секция
студентов, ведущуюся при кафедрах 
пропедевтики детских болезней, фа
культетской педиатрии, госпитальной 
педиатрии, детских инфекционных бо
лезней, детской хирургии, детскнх бо
лезней лечфака.

Диапазон специализации весьма 
широкий. Те, кого привлекают воп
росы хирургического плана, весьма 
успешно работают в кружке детской 
хирургии (научный руководитель до
цент 3. А. Шувалова), кто стремится 
глубже изучить особенности датского 
организма в норме и патологии, увле-

решення ряда гигиенических 
проблем. Об актуальности 
и своевременности примене
ния метода в клинике вы
сказались также ассистент 
кафедр'ы рентгено-радиоло- 
гин В. Д. Тарасенко и при
сутствовавшие врачи-радио
логи ГКБ № 40.

После заседания все при
сутствовавшие смогли оз
накомиться с оборудованием 
раднонзотопной лаборато
рии и некоторыми радиомет
рическими установками, ра
боту которых продемонстри
ровал аспирант УГШ Я. Б. 
Козин.

А. ЛУКЬЯНОВ, 
студент 5 курса, 

член кружка медицинской 
радиологии.

ченно занимаются в кружках под ру
ководством таких специалистов, как 
^профессор Т. Э. Вогулкниа. профес
сор О. А. Синявская, доцент В. В. 
Фомин, доцент А. В. Харитонова. Не
безынтересно отметить, что все заве
дующие педиатрическими кафедрами 

(Окончание на 2 стр.)

& гостях
У ГОРЬКОВЧАН
До настоящего времени ревма

тизм у детей является частым за
болеванием. В последние годы из
менилось его течение. Но послед
нее слово как в Диагностике, так и 
в профилактике детского ревматиз
ма еще не сказано.

Вот это и определило тот инте
рес, который проявили «научные 
студенческие общества медицин
ских институтов к республиканской 
студенческой научной конферен
ции по проблеме «Ревматизм у 
детей», состоявшейся в Горьком с 
3 по 5 февраля на базе медицин
ского института им. С. М. Кирова. 
Душой конференции был ее орга
низатор проф. И. В. Потанин.

'‘Доклады были представлены из

Заметки  
с шшференцйн 

СНО
многих медицинских институтов, в 
том числе 19 из вузов РСФСР: 1-го 
Московского, Горьковского, Сверд
ловского, Волгоградского, Хаба
ровского и др. и 5 из вузов УССР: 
Харьковского, Крымского, Одесско
го, Донецкого, Винницкого.

Всего представлено на конферен
цию 69 докладов 110 авторов-сту- 
дентов. Три лучших доклада — 
«Клинические и электрографиче
ские данные при ревматизме у де
тей дошкольного возраста», «Мор
фологические изменения печени 
при ревматизме у детей», «Гормо
нотерапия у детей в зависимости от 
суточного ритма деятельности над
почечников» — были премированы 
министерскими грамотами и денеж
ной премией. Кроме того, еще 12 
докладов премированы министер
скими грамотами, в числе которых 
был и доклад «К вопросу о дина
мике концентрации кобальта в 
крови при ревматизме у детей», 
выполненный на кафедре пропедев
тики детскнх болезней СГМИ сту
дентками V курса И. Кочерги- 
ной, Л. Шабуровой и автором этой 
заметки под руководством канди
дата мед. наук Т. С. Вахрушевой.

5 февраля мы посетили научно- 
исследовательский институт педи
атрии. Доцент кафедры детских 
болезней 3. А. Спасская рассказа
ла об истории создания института, 
познакомила нас с аппаратурой и 
работой в новом направлении — 
гастроэнтерологии.

Теплота дружбы волжан ощу
щалась на каждом шагу.

В тот же день они организова
ли поездку по городу с посещени
ем домика Кашириных и литера
турного музея А. М. Горького.

Вечером состоялось последнее 
заседание, на котором были подве
дены итоги конференции.

С. АФАНАСЬЕВА, 
студентка 546 гр., 

председатель педиатрической 
секции.



ПОРАБОТАЕМ
ПО-КОММУНИ

СТИЧЕСКИ!
Как уже сообщалось в газете, 

дни, начиная с 11 по 21 апреля, 
объявлены днями коммунисти
ческого субботника, посвящен
ного XXIV съезду и дню рож
дения В. И. Ленина. Сегодня мы 
сообщаем, кто, в какое время и 
на каких участках будет рабо
тать.

Сегодня студенты со 101 по 
104, 311, 312 групп лечфака, 
V курса педфака, IV курса саи- 
фака приводят в порядок терри
тории дворов всех трех корпу
сов, а также новое помещение 
кафедры радиологии.

16 апреля студенты 203, 204, 
207, 208 групп и с 309 по 318 
группы, V курса лечфака и IV 
курса педфака будут наводить 
чистоту в районе от ул. Пирого

ва до стадиона. Сотрудники ин
ститута — бухгалтерии, 
ЦНИЛа, учебной части, интер
натуры, канцелярии, декана
тов — будут работать в садике 
около института и в своих по
мещениях.

17 апреля объявляется днем 
Всесоюзного ленинского суббот
ника. На него выходит самое 
большое количество людей. Пре
подаватели наводят санитарный 
порядок на кафедрах, а также 
на территории дворов своих 
учебных корпусов.

Студенты с 311 по 314 груп
пы, с 321 по 324, со 105 по 
120, с 301 по 308, с 317 по 
320, IV курса лечфака будут 
работать в районе от Централь
ного стадиона до ВИЗ-бульвара. 
19 апреля в район ВИЗ-бульва
ра выйдут студенты с 201 по 
210 группы, III и V курсов сан- 
фа ка.

21 апреля выйдут на суббот
ник IV курс санфака, 23 апре
ля III курс педфака — очистят 
от мусора общежития, дворы 
учебных корпусов, склады, га
ражи, наведут порядок в вива
рии, в библиотеке.

Поработаем в эти дни по-удар
ному и сделаем территории дво
ров и улиц образцом чистоты!

Н. М. ПЕРЛИН, 
начальник штаба по 

проведению субботника.

МОИ ТРУД ВЛИВАЕТСЯ 
В ТРУД МОЕЙ РЕСПУБЛИКИ.
Серое хмурое утро. 

ХК кинотеатру «Сталь» 
подходят по-рабочему 
одетые парни и девушки. 
Это студенты мединсти
тута. . Сегодня у них суб
ботник. Я пристраиваюсь 
к группе девушек, кото
рые только что встрети
лись со своими подруга
ми: «Ура! почти вся
111-я». Девушки шумно 
обнимаются, смеются и 
дружно шагают к месту 
работы. Стройка встрети
ла нас весенней грязыо 
дороги, кучами мусора, 
строительных отходов и 
льющейся из динамика 
песней. Бросается в гла
за огромный плакат на 
стене четырехэтажного 
здания: «Привет участни
кам ленинского субботни
ка!» Невольно подтягива
емся. Быстро разбиваемся 
по курсам. Ребята стар
ших курсов бегут на вто
рой этаж, в прорабскую, 
там разместился штаб 
субботника. Руководитель 
субботника Владимир 
Стародубов и мастера уже 
ждут. Они быстро рас
пределяют студентов по 
объектам. *

— II курс — второй 
этаж! 312 группа, пош
ли! — слышны четкие 
команды.

Группа парней взби
рается на крышу. При
носят лопаты, носил
ки, рукавицы. Работа на
чинается. Нашлась работа 
и девушкам — мыть ок
на. Они разбирают вед
ра, и вот уже в окнах 
замелькали разноцветные 
шапочки, платки. Девуш
ки бесстрашно вставали 
на подоконники, чтобыц 

. достать верхние стекла.

Четырехэтажное здаш1е 
оживилось, повеселело, 
загудело и зашумело на 
разные голоса. Кругом 
шутки, смех. Первокурс
ники санфака, постро
ившись конвейером, уби
рают обрезки досок и 
сжигают их. Огромные 
черные столбы дыма рас
ползаются в воздухе. 
У девушек, моющих ок
на, работа кипит. Они пе
реговариваются, смеются,

дурачатся. Кто-то предла
гает: «Девочки, дава^е
споем». Ее дружно под
держивают. У другого 
окна запевают свою пес
ню. Все прислушива
ются, чуть грустнеют и 
серьезно-серьезно под
хватывают: «А ты, гор
дый, проходишь мимо». 
В маленький комнате не
сколько девушек моют 
полы.

Субботник проходит 
в административно-хозяй
ственном корпусе строя
щегося цеха Верх-Исет- 
ского завода.

Здесь будет медпункт, 
столовая, бытовые поме
щения, несколько комнат 
отведут под рабочее об
щежитие.

Я нахожу руководи
теля субботника Воло
дю Стародубова и вме
сте с ним снова обхо
жу все объекты. Спрашн- 

• ваю: сколько человек се

годня на субботнике?
— Можно сказать, поч

ти все.
Я прошу Володю оце

нить работу комсо
мольцев. — Девушки 
очень хорошо работают. 
Первокурсники 125 — 126 
групп санфака — непло
хо. Парни похуже.

И действительно, с 
начала субботника прош
ло всего около трех ча
сов, а у некоторых ребят 
желание работать уже 
исчезает.

Территория стройки все 
больше пустела, спугнутая 
ранее тишина снова воз
вращалась на свои пози
ции. Субботник подходил 
к концу.

Последними ушли де
вушки, которые мыли 
окна и убирали от мусора 
этажи. Это педфаковцы 
и 211, 213 группы сан
фака.

— Они молодцы, луч
ше всех сегодня порабо
тали, — угадал мой не
мой вопрос Володя.

— А преподаватели 
были?

— С кафедры анато
мии пришли пять Чело

век, а остальные не яви
лись.

Потом в прорабской 
подводились итоги суб
ботника. Мастера оста

лись довольны группами, 
работавшими в здании и 
на очистке крыши. Рабо
тавшие же на очистке тер- 
/рйторин стройки выпол
нили только половнну на- 
мечешгого.

А в общем, субботник 
прошел хорошо.

Н. ГУСЕВА, 
студкор.

У  ПЕДИАТРОВ
широкий
выбор

(Окончание. Нач. на 1 стр.).
н чвсе преподаватели сами в прошлом 
активные кружковцы.

Каждый год в апреле студенты ин
ститута отчитываются о научной дея
тельности кружков. Что интересного 
было 'В работе студентов в истекшем 
году? Как всегда, интенсивно идет ра
бота в кружке детской хирургии (ста
роста Е. Девайкин). У этого кружка 
всегда многочисленная аудитория. 
Достоинством работы данного круж
ка следует считать его тесную связь с 
проблемами практического здравоох
ранения, высокий паучный уровень 
исследований с применением 
современных инструментально
лабораторных методов. Несколь
ко лет подряд ведутся исследо
вания, освещающие важные стороны 
патогенеза ряда заболеваний раннего 
детского возраста в кружке пропе
девтики детских болезней (староста 
С. Еремеева, научный руководитель 
доцент А. В. Харитонова). Работа 
кружковцев С. Афанасьевой, Н. Ко- 
чергнной, Л. Шабуровой отмечена* 
грамотой Министерства здравоохра
нения РСФСР.

Элементы новизны присутствуют в 
работе кружков при кафедре детских 
инфекционных болезней и госпиталь
ной педиатрии. В этих кружках прак
тикуются выездные заседания в сту
денческом общежитии. Наглядно ото
бражается текущая работа ‘кружков
цев. Заметно возрос объем научной 
работы в кружке при кафедре госпи
тальной педиатрии, где занимаются не 
только старшекурсники, но и студен
ты 3 —4 курсов. В связи с последним, 
у кружковцев появляется возмож
ность провести глубокие, всесторон
ние исследования.

Как результат студенческой науч
ной работы от педиатрической сек
ции на XXV научной конференции 
СНО представлено 16 докладов. Сту
денты института могут с ними позна
комиться и оценить научную продук
цию своих товарищей. В сентябре в 
г. Минске состоится Всесоюзная на
учная студенческая конференция. Хо
чется верить, что среди ее участников 
будут и кружковцы педиатрической 
секции СНО. В. И. шилко, 

доцент кафедры 
детских болезней.

Г. ПАВЛОВ, 
член совета СНО. 543 гр.

ВЕСЕННЯЯ ТРАДИЦИОННАЯ
с п о р т  о

В субботу, 24 апреля, 
в 17 часов в 21-й раз 
аостоится самое массо
вое мероприятие в инсти
туте — традиционная лег
коатлетическая эстафета 
на приз газеты «Сверд
ловский медик».

Нынче, как и в прош
лом году, эстафета бу
дет проводиться ПО 
МАРШРУТУ:

От общежития санфака 
через территорию Цент

рального стадиона, ми
мо главного учебного 
корпуса, ИОММ, обла
стной больницы, завода 
ЭМА, по бульвару 
ВИЗ, через площадь 
Коммунаров, по ул. Ре
пина, улице Пирогова, 
до западных ворот 
Центрального стадиона.

Эстафета состоит из 
восьми этапов, по 
200—350 метров каж
дый, что позволяет 
каждой учебной груп
пе выставить свою 
команду.

Команда может со-.

стоять из 8 мужчин 
или женщин, или быть 
смешанной (5 мужчин 
и 3 женщины).

Главный приз эста
феты будет вручен
факультету, занявше
му первое место по 
массовости и техниче
скому результату.

Соревнования откро
ются парадом всех 
участников на площа
ди перед западными 
воротами Центрального 
стадиона. Построение 
на парад состоится в 
17 часов.

Сейчас каждой учеб
ной группе необходи
мо определить состав 
команды для успеш
ной подготовки к эс
тафете. Заявки от 
учебных групп и фа
культетов, подписан
ные деканом или зам
декана, принимаются в 
спортивном клубе еже
дневно с 10 апреля с 
17 до 19 часов.

Заседание судейской 
коллегии состоится 22 
апреля , в 17 часов в 
снортклубе.

Е. А. ИВАНОВ.

ПОСТРОИМ ЛАГЕРЬ САМИ!
30 марта состоялось рас

ширенное заседание правле
ния спортклуба СГМИ, где 
решался очень важный воп
рос о переоборудовании и 
строительстве спортивно-оз
доровительного лагеря на 
озере Песчаное. Пожалуй, 
излишне объяснять, какое 
большое значение мог бы 
сыграть лагерь в подготов
ке спортсменов-разрядннков 
и отдыхе студентов, если бы 
функционировал круглый 
год. Но при существующем 
положении дел это невоз
можно: зимой там негде
жнть, а в палатках даже и

летом-то не очень удобно, 
в жару — жарко, * а в 

дождь — сыро и холодно.
Лагерь нужно оборудовать 

.заново. Нынче летом на 
июль и август в институте 
намечается создать 2 стро
ительные бригады по 50 че
ловек по типу городских 
строительных отрядов.

Запись в строительные 
бригады производится в 
спортклубе по средам с 5 
часов. Обращаться к Л. Но
воселовой или к А. Хлебни
кову, студенту 201 гр.

Л. НОВОСЕЛОВА.

В КРАЮ БЕЛОГО 
БЕЗМОЛВИЯ

В д о л и н а х  на С ев ер е  р а з н о о б 
р а зн а я  растительность, но сам ое  
прим ечат ельное  —  к а р л и к о в ы е  б е 
р езк и , уж  очень они к о р я вы  и н е
взрачн ы . В д о л ь  р ек  —  изум ит ель
ной  красоты синий л ед . В сп ом и н а
ются небы лиц ы  о л ед я н о м  ц а р 
стве. П о л уп р о зр а ч н ы й  от г о л у б о 
г о  д о  си н ^-си зого  л е д  лежит на  
ослепит ельно бел ом  сн егу ; о ч а р о 
вывает , завораж ивает , навевает  
сказочн о-ром ант ическое наст рое
ние.

З д е с ь , в  го р а х , н е простые ска-  
'лы —  они напом инаю т  монумент , 
о б ел и с к , памятник м уж ест ву, 
зд е с ь  говорит  каж ды й кам ен ь.

Попыт ка засвет ло взять п ер ева л  
б ы л а  н еуд а ч н о й . Н уж но менять 
н а п р а вл ен и е , в п е р ед и  открывают
ся неприст упны е к а ск а д ы  г о р  —  

цирки. П ри ш л ось  заночеват ь в  н е
ск о л ьк и х  килом ет рах от п ер ев а л а . 
П оут ру от правивш ись за  во д о й  на  
р е к у , п р о ва л и л с я  п о д  л ед . П о н е в о 
л е  стал «м орж ом », п рин ял  ван н у .

I» ИЗ ДНЕВНИКА ТУРИСТЛ
П е р ео д е вш и сь , я полож ил с у 

шить б а х и л ы  к  кост ру, з а л е з  з а в 
тракать в  палат ку. П о  окончании  
трапезы в о зв р а щ а ю сь  к кост ру—  

от б а х и л  ост ались п о д о ш ва  и г о 
л ени щ е в  од н ом  эк зем п л я р е . М а 
л ен ь к а я  неприятностьI П ридется  
идти б е з  б ахи л . П о го д а  хорош ая . 
Н аш и попут чики-м осквичи  —  п си 
хо л о ги  и соц и ологи  и з  М Г У  —  от
стали. М ы  же от правились штур
мовать п ер ев а л . П ервы й  п ер ев а л  и 
п ер в ы е  трудности. Высота н а д  
у р о в н е м  м оря  900— 1000 метров, 
з а б р а л и сь  н а  вер ш и н у , запечат ле
ли свои  гл у п ы е  счаст ливые ф и зи 
оном ии. П о д н я л ся  сильны й в е 

тер —  и вот п ер вы е потери. С  Ни- 
к ул ьш и н а  с д у л о  ш ап ку и тут же 
за н е сл о  снегом . Скат очень к р у 
той, д а  и п одн и м аю щ ая ся  п ур га  
мешает н ор м а л ьн о м у сп уску . П е
ш ком , си д я , стоя на лы ж ах, н е 
прест анно п а д а я , сп ускаем ся  с п е
р ев а л а . Ветер сдувает  с н ог, в а 
лит, норовит засыпать снегом .

В д о л и н е  спокойней! Встречают
ся м оскви чи, теперь уж е и з М А И , 
к азан ски е авиат оры, вильню сц ы  
и з университета. П оказал и  крат
чайш ий путь д о  б азы  ге о л о го в . 
И зр я д н о  уст авш ие, д о б р а л и сь  до  
ге о л о го в . З д е с ь  уж е ост ановились  
лен и н град ц ы . В  тесноте, д а  не в 
об и де . Р а б о ч и е-б ур о в и к и  д али  м я 
са , суш ен ы х  гр и б о в , картошки. 
Готовят п ищ у Н. JIеухн ен к о  и

И. К урбат ова. Н о  вост очную  к у х 
ню  не оц ен и л о  *общ ест во». В еч е
ром , от ведав л ю л я -к е б а б , вместе 
с ра б о ч и м и -бур о ви к а м и , ленин-  
градцами-т урист ам и, поем  песни, 
грустим.

А . Г Р И И У К . 
студент 337 г р.

(П род олж ен и е следует )
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